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6500 тиражей! Да-да-да, 
именно столько раз редак
торами отдавалась команда 
«в печать!», столько раз гран
ки и пленки попадали в жер
нова типографских машин и 
столько дней по утрам в уни
верситете появлялся свежий 
номер газеты «За индустри
альные кадры». Официальное 
издание УГТУ-УПИ по праву 
может считаться одним из ста
рейших не только среди кор

поративных СМИ, но и среди 
российских изданий в целом. 
Начиная с того момента, как в 
1934 году «ЗИК» вышел впер
вые, и по сей день журналисты 
ведут летопись нашего мини
государства. Даже во время 
Великой Отечественной войны 
и распада СССР выпуск газеты 
практически не прекращался.

«За индустриальные кадры» 
сами стали кузницей много
численных кадров для СМИ по

всей России. В разное время 
выходцы из «ЗИК» станови
лись руководителями теле- и 
радиокомпаний, главными ре
дакторами крупных газет, со
трудниками президентского 
аппарата. «ЗИК» всегда предъ
являл высокие требования к 
своим журналистам, также как 
и университет к своим питом
цам, поэтому «выпускники» 
редакции легко находят свое 
место вне ее стен.

Сегодня «ЗИК» берет планку в 
6500 тиражей. Мы, нынешние со
трудники редакции, уверены —  
это далеко не предел, а 75 лет 
не возраст для газеты. Поже
лать «ЗИКу» можно многого, 
но главное, чтобы на его стра
ницах всегда появлялась самая 
важная и интересная инфор
мация о жизни университета. 
А жизнь эту творят наши чита
тели, поэтому мы круглосуточ
но ждем их сообщений.
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Сегодня 
в номере

В университете —  высокие 
гости, в новом доме— молодые 
специалисты, в «Лакомке» —  
студентки, а в ЮУрГУ —  наши 
люди. Об этом, а также о но
вом рейтинге ППС и особен
ностях нынешнего «третьего 150 лет со дня рождения изо- Хорошие книги пока не ред- 40 вопросов о любви и дебют
семестра» читайте в новостях, бретапеля радио А.С.Попова. кость, особенно в библиотеке. нового поколения репортеров.
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SI SENIOR!
Официальная делегация из Турина во главе с мэром Сержем 

Кьямпарино посетила УГТУ-УПИ.
В составе делегации были представители итальянских вузов, 

которые задали ректору А.И.Матерну и проректорам множество 
вопросов, связанных с экономикой вуза и его социальной по
литикой. Во время беседы выяснилось, что у нас много обще
го. Фамилия Матерн, например, имеет латинские корни, а контур 
Свердловской области напоминает карту области Пьемонте, в ко
торой находится Турин.

Серж Кьямпарино многое сделал для туринских университетов. 
Олимпийские объекты, в частности общежития, переданы вузам. 
Теперь там живут «самые достойные из итальянцев» и студенты- 
иностранцы. Турин расширяет подготовку специалистов для других 
стран, что, возможно, порадует наших сноубордистов и горнолыж
ников. Уральские масштабы, успехи УГТУ-УПИ в инновационном 
развитии произвели на итальянцев впечатление. Возникли идеи 
сотрудничества, так что контакты с Турином будут продолжаться.

Вчера в Москве
открылся девятый съезд ректоров.

На повестке дня —  «Стратегия разви
тия высшей школы в новых социально- 
экономических условиях: лидерство, 
результативность, стабильность». В ра
боте съезда принимают участие наш рек
тор А.И.Матерн и президент университета

С.С.Набойченко, возглавляющий совет 
ректоров Свердловской области.

Делегаты обсуждают три главных 
темы: российское образования в усло
виях глобальных вызовов, актуальные 
вопросы реформы высшей школы и 
международное образовательное про
странство.

Кризис versus 
Студенты

Ректор А.И.Матерн принял участие 
в круглом столе на тему «О реализа
ции инициатив Президента РФ Дмитрия 
Медведева по поддержке студенчества», 
заседание которого прошло в Москве. 
Секретарь президиума генсовета «Единой 
России» Вячеслав Володин, выступая пе
ред участниками круглого стола, в част
ности, сказал:

—  Мы должны сделать так, чтобы те, 
кто не может платить за обучение, смогли 
взять образовательные кредиты на льгот
ных условиях, чтобы стоимость обучения 
не росла.

—  Нам нужно сделать все, чтобы мы не 
потеряли ни одного студента из-за кризиса и 
из-за того, что родители молодых людей по 
тем или иным причинам остались без работы.

Круглый стол принял рекомендации 
министерству образования и науки, со
юзу ректоров и органам студенческого 
самоуправления. Студентам, например, 
предлагается участвовать в рассмотрении 
вопросов, связанных с рассрочкой платы 
за обучение.

Напомним, в УГТУ-УПИ принято по
ложение о переходе на бюджетные места. 
В результате, по данным на 15 марта, с 
контракта на бюджет переведено 50 че
ловек. Студентам разрешена помесячная 
оплата по договорам за обучение.

Группа студентов-доноров факультета 
экономики и управления бросила клич о 
помощи детям, страдающим онкологи
ческими заболеваниями. Сначала кровь 
сдали 14 человек. Во второй раз в гемато
логическое отделение областной детской 
больницы отправился целый автобус с 
донорами. Они не требуют благодарнос
ти, не афишируют свои имена. И все же, 
врачи говорят: «Спасибо вузу, в котором 
есть такие замечательные студенты. Наши 
пациенты, их родители вас не забудут».

Группа крови

Вот этот дом
Вот в этом доме будут жить молодые 

преподаватели и сотрудники нашего уни
верситета. Построен дом группой «Сина
ра», ипотечный кредит выдает СКБ-банк, 
а УГТУ-УПИ субсидирует выплату процен
тов в этом году. Условия таковы: ставка 
кредита на десять лет —  22%, первона
чальный взнос —  пятая часть стоимости 
квартиры, средняя субсидия от универ
ситета —  350 ООО рублей на одну из 35 
квартир. Будущие собственники берут на 
себя обязательство продолжать работать 
в УГТУ-УПИ.

Долго шли консультации между про
давцами, финансистами, руководством 
университета и потенциальными заемщи
ками. Кандидатов на приобретение жилья 
по льготным условиям рассматривали 
на факультетах и в профсоюзе, каждый 
тщательно взвешивал свои возможнос
ти. И вот на этой неделе ректор огласил 
окончательный список. Накануне, высту
пая перед молодыми преподавателями и 
сотрудниками, заинтересованными в том, 
чтобы приобрести квартиры в этом доме,
А.И.Матерн сказал, что вуз и в будущем 
постарается сделать все возможное, что
бы облегчить ипотечное бремя.
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Атомная энергетика. Будет ли ренессанс?
Лекцию об атомной энергетике в ми

ровом масштабе прочел преподавателям 
и студентам выпускник физтеха, замес
титель председателя Государственной 
думы Валерий ЯЗЕВ.

К сожалению, не хватило времени, 
чтобы задать лектору вопросы, но его до
клад и так был насыщен самыми разноо
бразными данными. В.А.Язев, подчеркнув, 
что его сообщение носит, скорее, научно- 
популярный характер, пообещал в ближайшее 
время устроить встречу в более узком кругу 
специалистов. Также в его планах —  подго
товка новой лекции об энергосбережении.

Новости общепита
Первая троица студенток устроилась на 

работу в «Лакомку». Альфия Саитгараева 
и Катя Подгорных работают кондитерами, 
Анастасия Семенова —  буфетчица. Не за
бывайте благодарить их за вкусную выпечку 
и качество обслуживания. Как нам сообщил 
командор ВБоробьев, активисты движения 
«За новый общепит!» готовят предложения 
по проведению потребительской конферен
ции. Достигнута договоренность с торгово- 
экономическим колледжем: скоро в УГТУ 
откроются курсы поваров и буфетчиков, по 
окончанию которых студенты смогут рабо
тать в комбинате питания, они также будут 
кормить бойцов студенческих отрядов.

Успехи строителей
Закончился II тур смотра-конкурса по 

строительным специальностям, проходив
ший на базе УГТУ-УПИ.

Программа тура включала олимпиаду 1 
по строительным специальностям, кон- I  
курсы дипломных проектов и научно- 
исследовательских работ.

Общее количество побед студентов 
УГТУ-УПИ: первых мест — 13, вторых —  9 ,1  
третьих —  9.

Студенты НТИ (филиал УГТУ-УПИ) I 
заняли I место в олимпиаде и III место в 
конкурсе дипломных проектов по специ
альности ПГС.

Проректор по учебной работе С.Т.Князев 
рассказал деканам об изменениях в По
ложении о стимулировании профессор
ско-преподавательского состава. Важно —  
отныне нижняя граница рейтинга отмене
на. Таким образом, в рейтинге ППС будут 
принимать участие все преподаватели, не
зависимо от количества набранных ими 
баллов. Увеличилось количество баллов 
за научное руководство аспирантами, за
щитившимися в срок. Будет поощряться 
развитие магистратуры.

Как не сокращать сроки «трудового 
семестра» и при этом начать учебу уже 7 
сентября? Этот вопрос предстоит решить 
Штабу СУО УГТУ-УПИ. На ректорском со
вещании была предложена следующая 
схема работы первокурсников в колхозе. 
В течение лета трудовые смены по- 
прежнему будут длиться по три недели, 
а с началом занятий сократятся до двух.

Проректор С.Т.Князев и ответственный 
секретарь приемной комиссии М.Г.Понизов- 
ский посетили Южно-уральский государ
ственный университет. Целью их поездки 
стало знакомство с опытом коллег по про
ведению приемной кампании. В ЮУрГУ уже 
пять лет работают с сертификатами ЕГЭ и 
считают такую схему вполне приемлемой.

Абитуриент ЮУрГУ, сразу же пода
ющий в приемную комиссию оригиналы 
всех документов, имеет право написать 
заявление одновременно на 20 специ
альностей, тогда как те, кто подают ко
пии документов, могут выбирать только

Преподавателям отныне не придется стоять 
в очереди в ПФУ, волнуясь за свои баллы. Все 
документы будут подготовлены на факультетах.

На деканском совещании также объяви
ли, что будет установлена верхняя граница 
надбавки. Лидеры рейтинга получат звание 
«ЛУЧШИЙ» (профессор, доцент, старший 
преподаватель, ассистент).

Изменений достаточно много, проект 
Положения еще будет обсуждаться на фа
культетах, а утвердят его на ближайшем за
седании Ученого совета УГТУ-УПИ.

Предполагается составить «скользящий» 
график выездов первокурсников в колхоз 
с тем, чтобы отрыв их от учебного про
цесса не превышал двух недель.

В условиях кризиса третьему семестру уде
ляется особое внимание. Ректор АИ.Матерн 
сказал: «Все должны поработать на благо 
родного вуза, родного общежития, а роль 
«колхоза» к осени может еще и возрасти».

две специальности. В результате, 80% 
абитуриентов приносят в вуз оригиналы 
аттестатов и сертификатов ЕГЭ, и 75% пос
тупают в вуз по первому приоритету.

Вторая особенность —  организация 
работы приемной комиссии во время на
бора абитуриентов. У нас по традиции ра
ботают отборочные комиссии факультетов: 
ЮУрГУ ведет прием «в одно окно». Там 
представители факультетов, преподава
тели, только консультируют абитуриентов 
по вопросам профориентации. По мнению 
С.Т.Князева и М.Г.Понизовского, челябин
ский опыт достоин пристального внимания.

Колхоз без ущерба для учебы

ШШШЯШШИШШЯШШШШЯШНЯЯЯШШЯШШШШШШШШШШШШЯШШвШЯШШШШШШШЯЯШЯШШЯШШШЯШШШШИШШШвк

Перенимаем полезный опыт
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15 марта 2009 года исполнилось 150 лет со дня рождения изобретателя радио А.С.Попова.

Дорога к признанию

Любимым занятием отрока 
Саши Попова «была постройка 
разного рода двигателей, устро
енных большей частью при помо
щи текущей воды. Сооружались 
на ручьях мельницы с двигаю
щимися колесами, «толчеи» —  
ряд прыгающих столбиков, 
подъемные машины, ведерка
ми вытаскивающие землю из 

«шахт», вырытых иногда на 
два-три аршина в глубину... 
Во всем этом машиностро- 
ительстве он был большой 
искусник, и велико было 
удовольствие, если дело 
удавалось и машина хо
рошо работала.

Д орога детства
Общительность была одной 

из его характерных черт, за
помнившихся всем, кто знал 
его с детских лет. Приобретен
ные знания и умения Попов не 
хранил про запас. Он охотно де
лился со своими сверстниками 
всем, что знал, а знать он хотел 
обо всем, что его окружало.

...А.С.Попов юношей устра
ивал электрический будильник 
с помощью часов с гирями на 
цепочках.

Цепочка в его схеме служи
ла проводником. Он заметил, 
что она не всегда, и притом 
весьма капризно, проводит ток. 
Мысль об этом явлении долго

не оставляла его». Вот что узна
ют новички-радисты о пионере 
применения электромагнитных 
волн в практических целях, изу
чая «методичку» профессора 
A.B.Блохина.

Великий уроженец турьин- 
ских рудников, наш земляк, 
вырос в многодетной и бедной 
семье приходского священника. 
Однако он выучился, блестяще 
закончил университет и защи
тил в Петербурге диссертацию. 
Но работать пошел на флот, 
чтобы содержать семью. Там, 
в Кронштадском офицерском 
классе, он и приступил к своим 
уникальным опытам.

В опытах Попова немаловаж
ную роль сыграли правильно по
добранные ...опилки. Для того, 
чтобы обнаружить электромаг
нитные колебания в атмосфере, 
требовался более тонкий регис
тратор, чем использовавшийся 
ученым в то время резонатор 
Герца, поэтому задача состояла 
в том, чтобы найти подходящий 
реагент и разработать надежную 
схему приемника. Немало вре
мени Попов провел вычисляя 
оптимальные параметры реа
гента —  от количества разных 
металлов в порошковой сме
си до нужной формы опилок. 
Чрезвычайно хитроумная кон
струкция из колбы с реагентом, 
электрического звонка и антен
ны, в конце концов сооруженная 
Поповым, стала первым в мире 
радиоприемником.

И вот уже в мае 1895 года 
члены Русского физико-хими
ческого общества слушали до
клад ученого об открытых им 
колебаниях атмосферного со
противления. А через два года,

подхваченная этими колеба
ниями, уже неслась по воздуху 
первая в мире радиотелеграмма 
с одним единственным словом 
«Герц». В 1900 году А.С.Попов 
был удостоен золотой медали на 
Всемирной выставке в Париже, а 
в 1901 году он достиг дальности 
радиосвязи в 148 километров.

Когда работы по применению 
радиосвязи на кораблях привлек
ли к себе внимание заграничных 
деловых кругов, Попов получил 
ряд предложений переехать для 
работы за границу. Он ответил: «Я 
горд тем, что родился русским. 
И если не современники, то, мо
жет быть, потомки наши поймут, 
сколь велика моя преданность на
шей родине, и как счастлив я, что 
не за рубежом, а в России открыто 
новое средство связи». У А.С.По
пова неважно складывались отно
шения с чиновниками как в армии, 
так и в почтовой службе. Но он 
успел многое сделать еще и для 
становления российской радио
промышленности, для подготовки 
инженеров нового типа.
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Н ародная тропа
еще сложнее добиться народной 
любви. Александру Степановичу 
удалось добиться всего.

К сожалению, в науке неред
ко бывают случаи соперничества 
между учеными, работающими в 
одном направлении. Воспользо
вавшись для своих опытов с регис
тратором колебаний обширным 
багажом знаний, накопленных 
его предшественниками, Попов 
не стал делать тайны из знаний, 
полученных им самим. Быть мо
жет, и это послужило причиной 
для не прекращающихся и по сей 
день споров о том, кто же на са
мом деле может считаться изо
бретателем радио. Однако нельзя 
пройти мимо того обстоятельства, 
что практически в каждом нашем 
«радисте» можно найти черты, 
роднящие его с Александром 
Степановичем —  такой же живой 
любознательный взгляд, такая же 
открытость, и целеустремлен
ность, и преданность своему делу.

Ни для кого из упийцев, на
верно, не является секретом 
тот факт, что в нашем РІ/І-РтФ 
к своему знаменитому «пред
ку» испытывают особо нежные 
чувства. Это подтверждается 
огромным количеством студен
тов, сотрудников и даже вы
пускников, которые каждый год 
собираются 7 мая, чтобы колон
ной пройти по городу к памятни
ку Попову. Добиться всемирного 
признания не так-то просто, но

Возле памятника изобретателю  радио  
A .C .Попову 16 марта состоялся митинг, в котором  
приняли участие и представители нашего 
Радиотехнического института.

В честь легенды
На этой неделе в 
выставочном центре 
«ИнЭкспо» состоялся 
международный форум 
«Связьпромэкспо- 
2009», посвященный 
150-летию со дня 
рождения А.С.Попова.

Открылась III Выставка 
современных инф орм аци- 
онныхтехнологий «Uralinfo- 
2009». Одним из основных 
мероприятий форума стала 
м еж д ун ар од н ая  н а у ч н о -  
практическая конференция 
«Связьпром -2009» . Среди 
руководителей  секций —  
Б.А.Панченко, С.В.Поршнев,
В.Г.Лисиенко и другие про
фессора РІ/І-РтФ.

Поздравляя участников 
форума, министр энергетики 
и ЖХ Свердловской области 
Юрий Шевелев сказал:

—  Уверен, и в наше время 
есть светлые головы, способ
ные совершать фундаменталь
ные открытия, дающие толчок 
последующему развитию от
расли. Может быть, и среди 
участников этой выставки уже 
имеются такие изобретатели. 
В любом случае, представлен
ные здесь экспонаты позволя

ют с уверенностью утверждать, 
что телекоммуникационная 
сфера, сфера связи, Интернет, 
телевидение и радио шагают 
вперед семимильными шага
ми, опережая многие другие 
отрасли и сферы экономики.

Ваша сфера объединя
ет людей, дает жителям всех 
населенных пунктов, неза
висимо от месторасположе
ния, ощущение причастности 
к происходящему в мире, в 
стране, регионе, дает возмож
ность активно влиять на про
исходящее. Можно сказать, 
вы помогаете преодолевать 
расстояние и время.
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В памяти нашей
В издательстве УГТУ-УПИ 

выш ла книга «Встречи с 
Б.Н.Ельциным«, написанная 
президентом университета 
С.С.Набойченко. В объемном 
красочном издании собраны 
личные воспоминания Ста
нислава Степановича о первом 
Президенте России, а также 
как хорошо известные, так и 
незнакомые широкому кругу 
читателей факты, связан
ные с ним. В книге отражена 
история становления Бориса 
Николаевича, его жизненный 
путь от простого буткинского 
паренька до главы огромной 
страны.

Автор рассказывает о ле
гендарном выступлении Ель
цина на Пленуме ЦК КПСС в 
1987 году, где он раскритико
вал линию партии, о том, как 
УГТУ-УПИ пережил начало 
лихих 90-х, о визите в универ
ситет Х.Клинтон и НЕльциной 
и о том, как Президента прово
жали в последний путь. Прис
тальное внимание уделено 
связи Ельцина со своей alma- 
mater, к которой он относился 
с любовью и уважением. Автор 
рассказывает о деятельности 
фонда им. Б.Н.Ельцина, о его 
стипендиатах.

Эта книга документаль
на, в ней много любопытных 
свидетельств об эпохе пере
мен, подробностей, благодаря 
которым лучше понимаешь 
новейшую историю и людей, 
которые сыграли в ней сущес
твенную роль.

«Любите книгу...» Продолжение помнят все —  
«...источник знаний». Множество других 
источников сегодня изрядно потеснило книгу.

И вот, пройдет еще какое-то 
время, и наши потомки придут 
в «Музей книги». Экскурсовод 
с жаром будет говорить о вели
чайшем изобретении человечес
тва, о гениальном памятнике 
культуры. Книги разместятся в 
витринах за стеклом, и, как лю
бой экспонат, их нельзя будет 
трогать руками.

Дорогие читатели! Если в 
библиотеке вы видите книги на 
витрине за стеклом, знайте, что 
это не экспонаты. Их можно 
брать, смотреть, читать. Книги 
стоят здесь, чтобы каждый на
шел ту, которая ему необходима. 
Выставки информируют о новых 
поступлениях, о том, что издано 
в УГТУ-УПИ, о «забытых», но, 
оказывается, таких нужных из
даниях, о книгах-лауреатах все
возможных конкурсов и т. д., и 
т. д. Все дисциплины, которые 
изучают наши студенты, могут 
быть представлены на темати
ческих выставках. Это бесценная 
помощь в изучении предмета.

Библиотека откликается на 
важные события в вузе, орга
низует выставки, посвященные 
ученым-юбилярам, привлекает 
внимание к событиям культур

ной жизни. Вот, например, какие 
выставки читатели смогут уви
деть в марте-апреле: «Что такое 
кризис, и как с ним бороться», 
«Наш русский гений» (к 200- 
летию Н.В.Гоголя), «Лазерные 
технологии в промышленнос
ти», «Сварка вчера и сегодня», 
«Возможности ультразвука», 
«Выброшенный мир. Эконо
мический мониторинг». Всего 
в библиотеке демонстрируется 
примерно сто выставок в год.

Уважаемые преподаватели! 
Для вас работают библиотека 
и издатели. Уже не первый год 
проводятся ассортиментные 
выставки по специальностям 
вуза совместно с распростра
нителями и издательствами. 
Так, например, состоялись «Дни 
издательства Академия», пре
зентация книг издательства 
«Теплотехник». Преподаватели 
получили возможность непо
средственно ознакомиться с 
книгами, оценить их необхо
димость для учебного процес
са и заказать их в библиотеку. 
У последней есть совместный 
проект с московским издатель
ством «Кнорус» —  «Методичес
кий центр деловой и учебной

литературы». В рамках 
проекта мы имеем воз
можность регулярно 
получать новинки из
дательства по экономи
ческим специальностям 
обучения, предостав
лять их на постоянной 
книжной экспозиции, 
тем самым давая воз
можность преподава
телям ознакомиться с 
новинками и сделать 
заказ на приобретение 
новинок издательства.

В планах библио
теки —  проведение в 
конце марта —  начале 
апреля ассортиментной 
выставки с предостав

лением издательского ассорти
мента 7 издательств из самых 
разных регионов. Цель подоб
ных мероприятий одна —  экс
пертная оценка приобретаемых 
книг преподавателями для ис
пользования в образовательном 
процессе. Мы ждем вас!

Тем читателям, кто актив
но пользуется электронными 
ресурсами, предлагаем внима
тельно следить за новостями 
сайта библиотеки. Здесь вы уви
дите информацию о возмож
ностях доступа к электронным 
ресурсам издательства Spring
er, предоставленных в рамках 
гранта РФФИ. Кроме того, ис
пользуя сайт библиотеки, вы 
сможете пользоваться новей
шими мировыми информаци
онными ресурсами, которые 
университет получил в рамках 
гранта Федеральной целевой 
программы «Развитие инфра
стр ук тур ы  нан ои н д устри и  
в Российской Федерации на 
2008 —  2010 годы» как участ
ник Национальной нанотехно
логической сети (ННС). Доступ 
к ресурсам возможен с любого 
компьютера вуза, имеющего 
выход в Интернет. Приходите, 
смотрите, читайте. Познавайте!

Г.Ю.Кудряшова, директор 
библиотеки УГТУ-УПИ;

Л.И.Коробейникова,
завотделом.
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Наверное, две трети обращений в психологическую службу 
университета связаны с проблемами взаимоотношений с противо
положным полом. Большинство хочет удержать ускользающую 
любовь, причем любыми средствами. Другие, напротив, просят 
совета, как избавиться от бывшего возлюбленного, который грозит 
в случае разрыва отношений бросить институт, жестоко отомстить 
неверной (неверному), свести счеты с жизнью и т. п. Психологи 
называют такие отношения болезненными, деструктивными, «со- 
зависимыми». Почему они так часто возникают?

...В отношениях между мужчиной и женщиной различают 
шесть типов «любви».

ЭГОВЛЕЧЕНИЯ СОВЕСТЬ
На телесном уровне 

Маниа —  любовь-страсть, Эрос —  посредством телесного 
поиск чувственных прикосновения чувствуется 

услаждений, душевный строй другого.

На душевном уровне 
Лю дос— любовь-игра, Агапе— любовь-служение, 

обман, хитрость в отношениях, деятельное выражение чувств.

На духовном уровне 
Рацио —  любовь-корысть, Филиа— любовь-дружба, 

выгодное партнерство, родство с любимым человеком, 
личностный рост каждого.

Совокупность Эроса, Агапе и Филиа ведут к настоящей, зрелой 
любви, где возможна гармония любящих друг друга людей на 
телесном, душевном и духовном уровне. Чувства, исходящие из 
эговлечений, заменяют любовь суррогатом, приводят к созависи- 
мости. Предлагаем вашему вниманию диалогический вопросник 
межличностных отношений известного психолога, доктора пси
хологических наук Т.Флоренской, который позволит вам осознать 
характер ваших отношений с близким человеком, стать, по мнению 
автора, психологом в своей личной жизни.

1. Основаны ли ваши отно
шения на любви?

2. Основанны ли ваши отно
шения на привязанности?

3. Господствует ли в ваших 
отношениях половое влечение?

4. Преобладает ли в ва
ших чувствах желание любви к 
себе?

5. Преобладает ли в ваших 
чувствах любовь к нему (ней)?

6. Относитесь ли вы к нему 
(ней), как к самому себе?

7. Изменилось ли ваше пер
воначальное отношение к нему 
(к ней) в сторону ухудшения?

8. Открываете ли вы в нем (в 
ней) новые достоинства?

9. Вызывают ли ваше недо
вольство недостатки любимого, 
(любимой)?

10. Стремитесь ли вы пере
воспитать его (ее)?

11. Предпочитаете ли вы по
ощрения порицанию?

12. Преобладают ли в ваших 
отношениях положительные 
эмоции над отрицательными?

13. Умеете ли вы предупреж
дать назревающий конфликт?

14. Способны ли вы по
гасить конфликт, пожертвовав 
своим самолюбием?

15. Способны ли вы «не 
замечать огрехов любимого 
(любимой) в острой ситуации, 
чтобы поговорить об этом в 
«добрый час»?

16. Любите ли вы «читать 
мораль»?

17. Существует ли между 
вами взаимопонимание?

18. Доверяете ли вы друг 
другу?

19. Считаете ли вы его (ее) 
своей собственностью?

20. Верите ли вы, что ваш 
брак —  на всю жизнь?

21. Чувствуете ли вы духов
ную близость?

22. Поддерживаете ли вы 
творческие интересы и увлече
ния любимого?

23. Способствует ли ваш 
союз личностному развитию 
каждого из вас?

24. Считаетесь ли вы с ин
дивидуальными особенностями 
любимого: темпераментом, ха
рактером, привычками, воспи
танием и т. п.?

25. Есть ли у вас желание 
«переделать» его по своему об
разцу?

26. Думаете ли вы, что знае
те его (ее) «насквозь»?

27. Есть ли у вас разные 
взгляды, предоставляете ли вы 
ему (ей) право думать по-сво
ему?

28. Считаете ли вы, что 
мужчина должен быть главой 
семьи?

29. Согласны ли вы с тем, 
что главное призвание женщи
ны —  материнство?

30. Способны ли вы сохра
нить душевный мир и спокой
ствие, когда ваша «половина» 
теряет их?

31. Предпочитаете ли вы 
воспитывать своего любимого 
(любимую) или исправлять свои 
недостатки?

32. Способны ли вы прини
мать близкого человека таким, 
каков он есть?

33. Переживаете ли вы его 
(ее) радость горе, как свои соб
ственные?

34. Чувствуете ли вы себя 
со своей «половиной» единым 
целым?

35. Говорит ли вам ваш 
душевный опыт, что мир в от
ношениях зависит от вашего 
внутреннего мира?

36. Доверяете ли вы голосу 
совести, подсказывающей вам, 
хорошо или плохо вы поступили 
в той или иной ситуации?

37. Знакомо ли вам чувство 
раскаяния в своем отношении к 
родному или близкому человеку 
после его кончины?

38. Возникает ли у вас чув
ство, что только теперь вы 
знаете, какое сокровище вы по
теряли в лице этого человека?

39. Осознаете ли вы, как 
мелочны и ничтожны межлич
ностные неурядицы перед ли
цом вечности?

40. Понятно ли вашему уму 
и сердцу, что за внешними 
временными проявлениями че
ловека скрывается его вечный 
духовный лик?

Ответы на эти вопросы по
могут вам переосмыслить свою 
личную позицию с духовной 
точки зрения, осознать явные и 
потенциальные трудности меж
личностного взаимодействия, 
избежать деструктивных, зависи
мых отношений.

Вы можете задавать 
нашим психологам любые 
вопросы на электронный 
адрес: 26elena05@mail.ru.

mailto:26elena05@mail.ru
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Наш вуз богат культурными мероприятиями. 
К сожалению, зрителей стало как-то 
маловато. Странно, ведь обычно все бывает 
наоборот. Тем не менее, полным ходом идут 
смотры самодеятельности.

Выступления факультетов 
прокомментировала Т.Н.Кар- 
фидова: «Вообще, надо от
метить, что в этом году очень 
много талантливых первокурс
ников, и начали себя активно 
проявлять второкурсники». На 
данный момент лидером смо
тров является ФСМ: он набрал 
9,53 балла. Татьяна Николаев
на отметила, что каждый смотр 
очень индивидуален, но, на 
взгляд автора, некоторым фа
культетам все же не хватало 
задора. Подтянитесь, а то ФСМ 
будет не догнать!

Принимал у себя УГТУ-УПИ 
и второй полуфинал областных 
игр КВН. Шутили о политике, 
экономическом кризисе и обо 
всех сферах жизни. Блеснули 
интеллектом «Голоса» УрГУ, 
а наши «Диаманты» добавили

действию драйва. Именно эти 
команды выиграли полуфинал.

Теперь им предстоит бо
роться за победу в финале игр, 
который состоится 14 апреля во 
Дворце молодежи.

В десятом по счету фотомара
фоне, посвященном началу вес
ны, приняли участие 32 команды, 
среди которых как новички, так и 
«ветераны» фотомарафонского 
движения. Всего на старт, кото
рый состоялся 11 марта, выш
ли 74 студента, 14 факультетов 
УГТУ-УПИ, сообщила органи
затор фотомарафона Е.Суслова. 
Раскрыть восемь творческих тем 
за одни стуки —  задача не из 
легких, но с ней справились все 
команды. Как? Об этом узнаем 20 
марта на подведении итогов и от
крытии фотовыставки.

Дарья Маринина

Д о р о гу  Ц ар и ц е !
«Весенняя» олимпиада по математике 
состоится 29 марта. Приглашаются все, 
кто любит или просто интересуется 
математикой. Факультет и курс обучения 
для участников роли не играют.

В организации олимпиады 
принимают участие все мате
матические кафедры универси
тета. У студентов есть реальный 
шанс продемонстрировать, как 
они ценят и любят Царицу наук.

Эта олимпиада одновре
менно является отборочным 
туром для участия в студенчес
кой олимпиаде по прикладной 
математике и информатике, 
которая пройдет в нашем уни
верситете с 3 по 6 мая 2009 года 
в рамках XXI Международного

межвузовского студенческого 
фестиваля «Весна УПИ-2009».

Начало регистрации участ
ников —  29 марта в 9:00, старт 
олимпиады —  в 10:00. Следите 
за объявлениями в ГУКе и дру
гих учебных корпусах. Справоч
ники, учебники, калькуляторы и 
прочие вспомогательные сред
ства разрешены. Особенно 
ждем первокурсников, и не за
будьте ручку, бумагу и всю силу 
своего интеллекта.
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